

Proyecto de Resolución

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación

RESUELVE

Expresar su beneplácito, reconocimiento y felicitaciones a los profesionales del Hospital Nacional de Pediatría "Prof. Dr. Juan P. Garrahan" por haber realizado su primera cirugía fetal.

MICAELA MORAN
DIPUTADA NACIONAL

FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

Un equipo de profesionales del Hospital Garrahan realizó su primera cirugía fetal en la semana 27 de gestación. Tenía diagnóstico prenatal de mielomeningocele (espina bífida).

La bebé nació en este centro pediátrico de referencia nacional el domingo 15 de junio, a las 3:35 de la mañana, a través de una cesárea, con el objetivo de mejorar su pronóstico y calidad de vida. Participaron 25 profesionales en la cirugía prenatal y 21 en la cesárea.

La intervención intrauterina se realizó el 9 de abril, en el marco del Programa de Diagnóstico y Tratamiento Fetal del Garrahan. El equipo integrado por cirujanos, neurocirujanos, obstetras, anestesistas, instrumentadoras y enfermeras junto a profesionales instructores de Curitiba, Brasil, que llevan realizadas 150 cirugías fetales, expusieron el útero fuera del cuerpo de la madre para reparar la lesión espinal del feto. La operación duró casi cuatro horas y requirió altísima precisión quirúrgica para proteger el sistema nervioso central del bebé.

Por su parte, la cesárea estaba programada para el 17 de junio, pero la mamá rompió bolsa en vísperas del día del padre, y el equipo del Garrahan se puso en marcha inmediatamente para llevar adelante la operación en el hospital y evitar así el traslado de la beba y la separación de ambas en las primeras horas de vida. Participaron -entre otros- neonatólogos, obstetras, cirujanos, especialistas en cuidados críticos maternos y enfermeros.

En nuestro país estas intervenciones se realizan desde 2015 en un Hospital privado (Austral), pero sólo están disponibles para pacientes con cobertura social. Solo hay apenas dos antecedentes en la salud pública de intervenciones de este tipo: una realizada en el Hospital Fernández, por profesionales del Austral y otra en la ciudad de Córdoba.

El mielomeningocele -forma severa de espina bífida- afecta el cierre del tubo neural durante las primeras semanas del embarazo, cuando muchas mujeres aún desconocen su estado. Puede ocasionar discapacidad motora, pérdida de control de esfínteres y riesgo de hidrocefalia. La cirugía prenatal ha demostrado reducir estas complicaciones y mejorar significativamente la calidad de vida del niño. Se estima que en Argentina se presenta 1 caso cada 1.500 recién nacidos. Por eso, es importante la suplementación con ácido fólico antes y los controles durante el embarazo.

Tras la cirugía fetal realizada en abril, la mamá permaneció internada durante tres días en la Unidad de Cuidados Materno-Fetales bajo el control de obstetras



y terapeutas especializados en obstetricia pediátrica. Luego del alta, se alojó en Casa Garrahan por dos meses porque debía permanecer en un lugar cercano al Hospital hasta el nacimiento de la bebé.

Esta hazaña médica sucedió en medio de la profunda crisis que atraviesa el Hospital Garrahan en el que un residente sigue cobrando 797.000 pesos por las 70 horas semanales de trabajo en este nosocomio en el que ya renunciaron 200 trabajadores de distintos equipos interdisciplinarios, respecto de lo cual se encuentran en tratamiento en esta cámara una serie de iniciativas legislativas.

Por todo lo expuesto, agradezco a mis pares la aprobación del presente proyecto.

MICAELA MORAN
DIPUTADA NACIONAL